
平成 17 年（2005 年）２月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（１日目） 

平成 17 年３月２日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 与 儀 清 春 

(清政クラブ) 

１ 那覇新都心

開発整備事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市立病院職

員定数増に関

連して 

 

 

 

 

 

 

那覇新都心開発整備事業竣工式がこの 2 月 10

日に執り行われた 

 

 

(１) 新都心の開発現況と、竣工にあたっての市

長の考えをお聞きしたい 

 

 

(２) 今後の開発計画について 

  ① 市庁舎、小・中学校、埋蔵文化財センタ

ー、他の公共施設の計画について 

 

  ② メルパルクのその後について 

 

 ③ 新都心牧志線の進捗などはどうなって

いるか 

 

 

(３) 併せて、新都心開発整備事業の竣工に伴い

施政方針にもある「市街地の整備」が急務と

なる。課題と考えを伺う 

 

 

 

 雇用面や医療現場の業務の負担過重を聞くと、

ワークシェアリング等の導入検討ができないの

か 

 

 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 県内企業優先発注について 

① 奥武山野球場建設について 

  ア 進捗について 

 

  イ 県内企業への発注について 

  

ウ 完成後の管理運営について 

 

② ごみ処理施設に関連して 

  ア 還元施設について 

  

イ 現ごみ焼却炉について、解体などの計画 

 はどうなっているのか 

 

ウ 新ごみ処理施設運転など、施設管理業務

について 

 

③ 最終処分場建設について 

  ア 建設事業の進捗と県内企業発注につい

て 

  

イ 処分、埋め立て事業と管理業務について

はどうなっているのか 

 

 

(２) 民間委託と指定管理者制度について 

 施策として進めるべきである。しかし一方、県

内企業の受託体制がどうなっているか気になる。

そこで、以下について伺う 

 

① 現指定管理者制度について、成果と課題は

どうなっているか 

 

② 今後の制度の計画施設について 

 

③ 制度導入に関して、企業育成の立場での考

え方について 
 
 
 

  ３ 県内企業優

先発注と指定

管理者制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、病院事業管理者、関係部長 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 波之上ビーチや旭ヶ丘公園等で、市民がビーチ

パーティーやガーデンパーティーを楽しめるよ

う必要な器具や場所を提供する考えはないか伺

う 

 

 

 

 

 いなんせ斎苑の運営について伺う 

 

(１) 開業からこれまでの火葬実績と利用者数

を伺う 

 

 

(２) 施設内での食事は禁止されているようだ

が見直す考えはないか伺う 

 

 

 

 

(１) ゆとり教育を見直す発言を耳にするが、本

市の教育理念・目標・方針・計画等に影響を

与えるものであるか伺う 

 

(２) 那覇市育英会の資金及び貸出し状況を伺

う 

 

(３) 制度をもっと充実させる考えはないか伺

う 

 

 

 

 

 本市における職員互助会への補助率はどうな

っているのか伺う。見直す考えはないか 

 
 
 
 

２ 知 念  博 

(清政クラブ) 

１ 市民行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 葬祭場につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 総務行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本市在の郵政３団地（古島団地敷地面積

4,187 坪、末吉団地敷地面積 2,246 坪、松川

団地敷地面積 1,262 坪、団地戸数 760 戸、住

居人数約 2,000 人）の民間譲渡について、そ

の経過と実状について、説明を求める 

 

 

 

(２) 郵住協の説明によると、古島団地は再来年

の３月にはビル建て替えの計画になってい

るが、団地で生活する市民 2,000 人の１人１

人の不安は計り知れないものがあり、市民の

生命財産を守り、生活を守るのが市長の立場

ですので、是非、具体的な行政の立場からの

手法を伺う 

 

 

 

(３) 再来年の３月までに建て替えに際しては、

都市計画審議委員会を何回も開催して、大幅

に用途地域見直し規制を緩和しないといけ

ないと本員は思慮するが、時間的に間に合う

だろうか。また、当局は古島団地建て替えは

新都心とモノレール古島駅との整合性を見

極めながら、那覇市全体のまちづくりの大き

なポイント的位置付けで本格的に取り組ま

なければならないが、市長はこの事業に蛮勇

をふるってでも 30 階建てのビル構想への規

制緩和をしてほしいが、市長の意気込みを直

接伺う 

 

 

 

 

 

 

３ 唐 真 弘 安 

(市民の会) 

 郵住協問題に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長 

 
 
 
 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 浜 美早江 

( 公 明 党 ) 

１ ＢＣＧ予防

接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 女性の健康

施策について 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 今回の法改正の趣旨は何か 

 

 

 

(２) 経過措置がない理由は何か 

 

 

 

(３) 本市としての現状と法改正を受けての取

り組みを伺う 

 

 

 

(４) 今後の課題と対策について 

 

 

 

昨年、国の乳がん及び子宮がん検診の見直しが

あり、がん検診実施のための指針の一部が改正さ

れた。それを受けて、それぞれ下記の点について

伺う 

 

 

 

(１) 死亡率、罹患率（全国・県内・本市） 

 

 

 

(２) 見直された内容 

 

 

 

(３) 新たな指針に基づき本市としてどのよう

な検診体制を整えていくのか（検診内容、予

算額、人数枠など） 

 

 

 

(４) 本市の受診率と全国及び県内比較、受診率

向上のための取り組みを伺う 

 



                                                   
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 昨年３月に法改正され、12 月に施行されたこ

とを受けて、下記の点について本市の取り組みを

伺う 

 

(１) 法改正の主な概要 

 

 

(２) 全国、県内及び本市の現状と推移（相談件

数及び内容、一時保護件数など） 

 

 

(３) 緊急一時保護施設として、母子生活支援セ

ンター「さくら」の活用について、その後の

準備状況について伺う。実績もあれば伺う 

 

 

(４) 公営住宅への優先入居等について 

  ① 本市の現状と実績 

  ② 今後の取り組み 

 

 

(５) 国民健康保険の加入手続きについて、本市

の対応はどうか 

 
 
 
 本市の教育現場におけるインターンシップ制

導入に関し、下記の点について伺う 
 

(１) 導入の目的と経緯について 
 

 

(２) 想定している支援内容及び派遣校の選定 

 

 

(３) 今後どのように展開を考えているか 

  ３ ＤＶ対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ ｢ＮＡＲＡ

Ｅ(習え)ネッ

ト｣支援事業

について 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、病院事業管理者、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 学校２学期制について 

  

① アンケート調査の結果について見解を

問う 

  

② ３学期制では１学期の評価で課題を見

つけ、夏休みの努力目標を指導できるが、

２学期制ではそれができないのは大きな

デメリットではないか 

  

③ ２学期制のメリットは３学期制を改善

してもできると思うが、見解を問う 

  

④ ３学期制だから「ゆとり」がなく「学力」

がつかないのか 

  

⑤ ゆとりの中で確かな学力というのなら、

教育からゆとりを奪ってきたのは何か、学

力の低下を招いているのは何かをはっき

りさせることが必要である。見解を問う 

  

⑥ 父母や教師の不安や反対があっても、

2006 年度の全校実施を強行するのか 

 

 

 

(２) 学校プールについて 

  ① 学校水泳プール管理補助員派遣事業の

廃止について 

  

  ア 教育予算策定に当たっての基本姿勢

と廃止の理由を問う 

  

  イ 子供たちの命と安全は何よりも優先

されるべき。管理補助員の派遣継続をす

べきである。見解を問う 

 

  ② 屋外プールの日差し除けの設置状況と

今後の計画について 

  

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 事業の進捗状況はどうなっているか 

 

 

 

(２) 生活道路の部分の整備で住民の車庫や門

の段差が大きくなり、支障が出ているが対策

を問う 

 

 

 

(３) 生活道路の部分はどのような整備になる

のか。石畳はトラックなどが通過して破壊さ

れるおそれはないか 

 

 

 

(１) 識名園排水対策の進捗状況 

 

 

 

(２) 市道真地７号線の雨水と真地団地方面・識

名兼城線からくる雨水が交わる部分の排水

対策は十分か 

 

 

 

(３) 識名団地に過去の浸水で流れ込んだ土砂

がまだ側溝に溜まっている、新たな水害防止

と生活環境整備の観点から対処すべきでは

ないか 

  ２ しんかぬち

ゃーまーい道

路整備事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 豪雨対策に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 米軍再編と第一混成団の旅団化 

   世界的な米軍再編に関連して、在日米軍の

あり方を巡り、日米協議が始まっているが、

沖縄の負担軽減へ向け取り組みを始める考

えはないか 

   昨年の新防衛大綱決定に際し、陸上自衛隊

第一混成団が旅団へと増強されることにつ

いて、市長は国民的合意が得られるとの認識

を示しているが、第一混成団の増強を容認し

たものと理解してよいか 

 

(２) 市長は２期目の政策に上海、台北交流に向

けて那覇市がかけ橋となり、三都市間交流を

図ると言っているが、その具体的中身につい

て教えていただきたい 

 

 

(１) 国際通りから安里交差点の間に金網で囲

まれた空き地と駐車場があるが、そこは家

庭ごみと思われる大量のごみが不法投棄

されている。国際通りから首里城へと続く

道であり、那覇の顔とも言える場所ではな

いか。市では対応できない問題があるのか

伺う 

   さらに観光行政の面からどう認識してい

るのか 

(２) 栄町公設市場のトイレ改修はどうなって

いるか 

(３) 飼い猫の周辺に及ぼす被害状況について

伺う 

  ① 被害の実態はどうか 

  ② その対策はどうなっているか 

  

 厚生労働省は昨年 10 月に｢今後の障害保健福

祉施策について｣(改革のグランドデザイン案)を

発表したが、どう考えているか 

 当市の地域福祉計画との整合性、また課題とし

て現れるものはあるのか 

 

６ 島 田 正 博 

(社社クラブ) 

１ 市長の政治

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 中心商店街にぎわい広場について 

(１) 計画の概要を伺う 

 

 

(２) にぎわい広場の誘客をどのように図ろう

としているか伺う 

 

 

(３) イベント広場の活用について伺う 

 

 

(４) 屋台村構想はどうなったか 

 

 

 

 新奥武山野球場の早期建設について 

(１) 計画の概要を伺う 

 

 

(２) 整備スケジュールについて伺う 

 

 

(３) 建設費の財源内訳はどうなっているか 

 

 

(４) オープン後の施設の管理運営構想はどう

なっているか 

 

 

 

１ 都市計画道路の古波蔵上線について同計画 

 の現在の進捗状況はどうなっているか 

 

 

２ 町界町名の整備について 

   古波蔵１丁目予定地の整備状況が大幅に

遅れているが、実施の目途はどうなっている

か 

 

７ 永 山 盛 廣 

(市民の会) 

１ 中心市街地

の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 奥武山公園

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 都市計画行

政について 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 武力攻撃や大規模テロなどの有事に備える国

民保護法に基づき、都道府県が地域の実状に即し

て作成する国民保護計画のモデル素案が、去る２

月 27 日に明らかになった 

 

(１) 県都として、上記の保護法や保護計画につ

いてどのような見解を持っているか伺う 

 

 

(２) また、有事の際に被害や犠牲を最小限に抑

えるためには、日ごろから自衛隊や米軍との

交渉を密にするとともに、企業・市民団体等

の協力や個々の市民の理解が不可欠である

と考える。本市の見解や取り組みについて伺

う 

 

 

(３) 昨今の中国原潜による領海侵犯事件や中

国との尖閣諸島での確執など、本県を取り巻

く情勢は、わが国の安全保障上、にわかにク

ローズアップされてきており、極めて重要で

あると考える。市長の認識を伺う 

 

 

 

 

 

(１) 本員は、地域の歴史的・文化的な側面を大

切にし、公園などの公共施設や新町名の命名

の際には、極力上記の考えが尊重されるべき

であると考える。本市の見解を伺う 

 

 

(２) 新都心内の公園の名称などについては、ど

のような方針で臨む考えか伺う 

 

 

 

 

８ 屋 良 栄 作 

(市民の会) 

１ 国民保護法

関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地名につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年３月２日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 生きがいデイサービス事業の地域ふれあ

いデイサービス事業への統合について 

① 事業の意義と、なぜ統合するのか 

② 生きがいデイサービス実施数と地域ふれ

あいデイサービス事業の実施数とそれぞれ

の利用者数 

 ③ 統合後の実施数とスタッフの体制、統合前

と統合後それぞれの予算総額は幾らか 

 ④ 生きがいデイサービス利用者への今後の

対応について問う 

 

 

(２) 健康増進法 25 条、受動喫煙防止の実効性

ある施策について 

   不特定多数の方々が利用するレストラン

や飲食店等、その他に対しての行政の指導、

対応について問う 

 

 

(３) 介護保険法の改正に伴って 

   老健施設、療養型施設入所者への処遇はど

のように変わるのか、利用料の負担額につい

ても問う 

 

 

(１) 廃食用油リサイクル推進について当局の

見解を問う 

 

 

(２) 家庭から出される廃食用油は、資源ごみと

して収集すべきと思うが、当局の見解と対応

について問う 

 

 

(３) 学校給食調理室から出される廃食用油の

処理はどのようになされているか 

 

 

 

９ 宮 城 宜 子 

(日本共産党) 

１ 健康福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 


